

こう

2025
秋号
Vol.69

～夢と希望と安らぎ、きらめく光に包まれて～





清心会秋祭り



今年は例年以上に多くの方々にご来場いただきました。ありがとうございました。今年は、初めての試みがいくつかありました。垂井町にあるお蕎麦屋さん「サステナブル半兵衛」様による協賛出店、垂井祭囃子保存会の生演奏での盆踊り、そして石川県指定無形文化財、450年前から伝わる伝統芸能「御陣乗太鼓」を保存会の皆様にすごい迫力で披露していただきました。

初秋の気配を感じながら、ご家族様とのひとときを最初から最後まで過ごされる方が多く見受けられました。



垂井町のお蕎麦屋さん
「サステナブル半兵衛」様

盆踊り

「垂井祭囃子保存会」様
による生演奏での盆踊り



特設ステージ



「聖座」の皆様

ミャンマーのスタッフ
による民族舞踊



石川県指定無形文化財 輪島市指定無形文化財 「御陣乗太鼓」



御陣乗太鼓の由来

※御陣乗太鼓保存会のHPより抜粋

現在の珠洲市三崎町に上陸した上杉謙信は、各地を平定し天正5年、破竹の勢いで名舟村へ押し寄せてきた。武器らしいものがいない村人達は、鉤や鎌まで持ち出して上杉勢を迎撃する準備を進めたが、あまりにも無力であることは明白であった。しかし郷土防衛の一念に燃え立った村人達は、村の知恵者といわれる古者の指図に従い、樹の皮で仮面を作り、海藻を頭髪とし、太鼓を打ち鳴らしながら寝静まる上杉勢に夜襲をかけた。上杉勢は思いもよらぬ陣太鼓と奇怪きわまる怪物の夜襲に驚愕し、戦わずして退散したと伝えられている。村人達は名舟沖にある舳倉島の奥津姫神の御神徳によるものとし、毎年奥津姫神社の大祭（名舟大祭・7月31日夜から8月1日）に仮面をつけて太鼓を打ち鳴らしながら神輿渡御の先駆をつとめ、氏神への感謝を捧げる習わしとなって現在に至っている。

太鼓のリズムは始めはゆっくり、次いでやや早く、最後は最も早く打ち切る。すなわち、序・破・急の三段で打ち、これを何回も繰り返す。その間、打ち手は自由な形でミエを切るが、面に応じた身振り、身のこなしなど個性的な芸を入れるので。非常に速いテンポで動きも早いだけに最後まできれいにその真髄を發揮して打ち切れる者は少ない。それだけに各地の太鼓に比べ、リズム所作等がかもしだす異様な雰囲気には一種独特な迫力があり、人々の心に強く食い込んでくるのではないでしょうか。また、御陣乗太鼓は打ち手だけのものではなく、名舟町全体のものであることもこの太鼓の特徴でしょう。





「かき氷祭り」



今年も皆さんにかき氷を召し上がっていただきました。一つの味だけでなく色々な味を混ぜて楽しんでいる方もいらっしゃいました。来年もお楽しみに!

「スイカ割り」



今年のスイカは例年より大きく、立派なものが多かったです。皆さんの力強い一撃で綺麗に割れ、皆さん大喜びでした。お皿にたくさん並んでスイカを見て、「食べ放題やね!」と喜んでいただきました。



感染対策委員会 による勉強会



- ①通常疥癬と角化型疥癬(ノルウェー疥癬)の違いについて
- ②防護服着用の説明と手洗い実演習

についての勉強会を開催しました。

疥癬はダニの一種であるヒゼンダニが人の皮膚に寄生することで発症する皮膚疾患です。人の皮膚同士の直接的接触だけでなく、寝具・衣類を介した間接的接触でも感染していきます。特に免疫力が低下している高齢者などは重症化する恐れもあり、早期発見・早期対応が必要です。手洗いの演習も多くの職員が体験し、疥癬とは何かということと発生時の対応の理解を深めることができました。

清心会 トピックス

※面会に関して※

新型コロナウイルス感染症の位置づけが令和5年5月より「5類感染症」に変更となりました。それに伴い、今後の新型コロナウイルス感染症対策の基本的な考え方としては、個人や事業者は自主的な感染対策に取り組むとし、特に医療機関・高齢者施設等については、重症化リスクを有する方が多く生活されていることを考慮し感染対策に取り組むようにと、厚生労働省より通達がきております。

その状況の中、当苑としても重症化リスクの高い利用者様の安全を第一に考え、今しばらくは引き続き予約制での対面面会を継続させていただきたいと思います。今後の状況によっては再度規制を行う場合等、ご希望に添えないこともありますがご考慮頂き引き続きご協力をお願い申し上げます。

特別養護老人ホーム 清心苑・清心苑SS
施設長 佐久間 弘幸
特別養護老人ホーム 優心苑
施設長 豊田 真紀

赤坂分署の消防員の方による、消防訓練を実施しました。消火器を使ったことがない外国人スタッフにも初期消火の方法を覚えてもらいました。



「北元町 流しそうめん」



北元町で流しそうめんレクを開催しました。スライダー式と回転式の流しそうめん機を使用しました。本格的な流しそうめんよりも掬いやすそうでした。そうめんの他にも、饅菴なども召し上がっていただきました。



優心苑の玄関前でバーベキューを開催しました。鮎や餃子、焼きそば、焼きおにぎり、ハッシュドポテトなど色々な料理を召し上がっていただきました。炭火焼の鮎は、大変好評でおかわりしてくださる方多くいました。

編集後記

いつも広報誌「こころ」をご清聴いただきありがとうございます。さて、今年も清心苑秋祭りを無事開催することができました。気候も良く、大変多くの方にご来場いただきました。飲み物以外の屋台が全て完売したのは、初めての出来事だと思います。「御陣乗太鼓」も皆さんご覧になつたでしょうか？演舞だけでも凄い迫力でしたが、かがり火があることでさらに迫力が増していた思います。「サステナブル半兵衛」の蕎麦とても美味しかったですね！

季節の変わり目です、皆さんご自愛ください。

ホームページも開設しています。

是非、ご覧下さい。

「大垣市 清心苑」で検索して下さい。

特別養護老人ホーム 清心苑 TEL 0584-93-0510(代) ☎ 0120-35-7510

短期入所生活介護 清心苑ショートステイ

特別養護老人ホーム 優心苑 TEL 0584-93-0506

短期入所生活介護 養老ショートステイ TEL 0584-33-0810

10月 敬老会



11月 サンマ祭り

